



Suministrada / VANGUARDIA

El casco urbano de Puerto Wilches ya reporta inundaciones, en especial en la ciénaga Yarirí, donde los pobladores construyeron muy cerca del espejo de agua.

En el Magdalena Medio

No para afectación en la región por invierno

La apertura de las compuertas de Hidrosogamoso y el incremento en el nivel del río Magdalena amenaza a Barrancabermeja y Puerto Wilches.

SONIA LUZ SUÁREZ SALAZAR
redaccionbca01@vanguardia.com

La emergencia se veía venir. Las lluvias que desde hace varias semanas arrecian en todo el país tarde o temprano iban a aumentar los caudales de los ríos y su efecto ya empieza a hacer mella en el Magdalena Medio.

En Barrancabermeja el nivel del río Magdalena alcanzó esta semana los cuatro metros con 40 centí-

metros de profundidad mínima y está a solo 10 centímetros de su cota de inundación.

Las autoridades continúan en alerta por afectaciones tanto en la zona rural como en la urbana del Puerto Petrolero.

También advierten a las comunidades estar muy atentas ante posibles deslizamientos de tierra y represamientos de caños y sistemas de alcantarillado.

El incremento en el nivel del río también tiene en jaque a Puerto Wilches. Su alcalde Jairo Toquica hizo un enérgico llamado al Gobierno Nacional en los últimos días, pues la fuerza del agua pone en riesgo el dique en el sector de Vuelta Perico.

“Doctor Iván Duque, estamos en un peligro inminente, yo como Alcalde le presenté un proyecto a usted, lo viabilizaron,



Suministrada / VANGUARDIA

Cultivos de palma y pancoger se inundaron en varias veredas del corregimiento El Llanito tras la apertura de compuertas en Hidrosogamoso.

pero faltan los recursos. Por favor, lo invito a que asigne estos recursos porque tengo en riesgo más de 20.000 habitantes de la cabecera municipal y la zona productiva”, dijo el mandatario.

El proyecto del que habla el Alcalde fue radicado hace más de cuatro meses ante la Unidad Nacional para la Gestión del Riesgo, cuesta \$16.800 millones y comprende construir una muralla en concreto en 1,2 kilómetros de ribera sobre el río Magdalena.

Entre tanto, el jefe de la Dirección de Gestión del Riesgo de Desastres en Santander, César García, aseguró que para el municipio de Puerto Wilches la UNGRD ha asignado más de \$1.800 millones en maquinaria amarilla, para atender las emergencias en el sector de Vuelta Perico.

Se abrieron las compuertas

La apertura de compuertas de la Hidroeléctrica Sogamoso el pasado fin de semana causó inundaciones en varias veredas del corregimiento El Llanito, en Barrancabermeja, y en el casco urbano de Puerto Wilches.

“El Ideam mantiene la alerta amarilla en las cuencas aportantes del río Sogamoso, debido a las lluvias que se han registrado en las últimas semanas y que han generado crecientes en el Suárez,

Chicamocha y Chucurí. Desde el 9 de septiembre se mantienen los vertimientos intermitentes, con lo cual se realizan altos aportes aguas abajo de la presa Latora”, indicó Isagen en un comunicado de prensa.

Luzmila Mancipe, líder de la vereda Porvenir, dijo que en el sector se afectaron más de 20 familias, quienes perdieron sus cultivos de palma y pancoger.

“Esta bien que estamos en temporada de lluvias, pero el agua viene de la represa por cantidades. Eso nos afecta mucho porque en época de verano ya no hay playas aquí, había turismo, las familias llegaban aquí. Ahora no porque en cualquier momento sube el nivel”, indicó la líder.

Colapsó vía en San Vicente

Preocupados se encuentran los pobladores de 16 veredas de la Vizcanía parte baja, por el colapso de la vía que comunica al corregimiento La Fortuna (Barrancabermeja) con la vereda Pozo Nutria.

“El comercio de los campesinos y la ruta hacia Barrancabermeja de ellos es por ahí. Sí hay ruta alterna, pero está lejos, toca irse por el lado de La Vara y Cirama, en la vía Panamericana”, dijo Seferino Garay, líder del corregimiento La Fortuna.

El Yarima FIC se toma el Puerto desde hoy

SONIA LUZ SUÁREZ SALAZAR
redaccionbca01@vanguardia.com

Este jueves se abre el telón del cuarto Festival Internacional de Cine Yarima FIC, que este año rendirá homenaje al actor Jairo Camargo.

El reconocido artista colombiano, recordado por su participación en producciones como La Ley del Corazón, Las hermanitas Calle y Chepe Fortuna, pasó muchos años en Barrancabermeja, donde se dice que hizo sus primeros pinitos en teatro en el Colegio Diego Hernández de Gallego.

El evento se realizará del 4 al 7 de noviembre e incluirá en su

programación 6 talleres especializados de cine, 2 conversatorios, 10 exhibiciones de películas, autocine y la premiación a los mejores filminutos en competencia, donde 57 participantes están esperando la tan anhelada estatuita, la Yarima Dorada, en la gala de la Noche Blanca.

Isabel Martínez Durán, productora de televisión, gestora cultural y directora del festival, destacó que desea “convertir a La Bella hija del Sol en un destino cinematográfico, buscando atraer producciones que fijen la mirada a la biodiversidad, historias, personajes, escenarios y simpatía de



Suministrada / VANGUARDIA

Esta es la cuarta versión del festival de cine Yarima FIC, que pretende destacar la producción audiovisual que se realiza en Barrancabermeja.

la gente que posee el Distrito Especial Barrancabermeja”.

Programación

El cuarto Yarima FIC se abre hoy con la presentación gratuita de cortometrajes por Barranca-

bermeja, que inicia a las 10:00 a.m. en las salas de cine de Procinál. A las 8:00 p.m. se realizará el autocine, con cupos limitados.

El viernes, desde las 10:30 a.m., continúa la presentación de cortometrajes en Procinál y a

las 5:00 p.m. se realizará, en el corregimiento El Llanito, la proyección de la película Soul como parte de la iniciativa Ecopetrol de Película.

El sábado habrá talleres virtuales de producción ejecutiva, guión y cine con celulares, entre otros temas, durante la mañana.

También a las 10:30 a.m., en Procinál, se proyectará gratuitamente la película colombiana Pájaros de Verano.

A las 7:00 p.m. se realizará el conversatorio con el actor y director Jairo Camargo, en la Casa del Libro Total.

El domingo, 7 de noviembre, será la Noche Blanca, en la que se homenajeará al actor Jairo Camargo y se premiarán los tres mejores cortometrajes sobre Barrancabermeja. La cita es en el salón de eventos La Elvira, a las 7:00 p.m.